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l y e r en la Diputación 
iiiin iinMiiiiimaiiuiiMuiiiajisaes 

Sssíán de la Comisión Provincial 
Permanente , 

Son aprobadas provisionalmente las cuentas' 
del ejercicio del 1929 

Se aceptan las dimisiones de los señores 
Llovera y Pérez Mateos 

Bajo la presidencia de don 
Angei Guirao y con asisten
cia uel vicepresidente señor 
Perea y los diputados seno-
rea Guillamón, Casiano, Ser
vet, Viudes, Clemares y Ca
rreña, celebró ayer íarde a 
las cinco el Pleno de la Dipu-
iíición, la primera de las se
siones correspondientes .al 
actual semesfre. 

Después de dar lectura a la 
convocatoria del Pleno, in
serta en los periódicos oflcia-
l«í3, se dió cuenía de la dimi
sión de ios señores Llovera 
y Pérez Mateos, leyendo las 
cartas en que dichos señores 
diputados fundamentan su 
decisión en motivos ya cono
cidos y e! informe de la Co
misión Permanente, acordan
do dar.cuenta ai Pleno. Se 
acuerda aceptar dichas dimi
siones y dar cuenta del acuer
do al señor Gobernador civil. 

El señor Guillamón pide 
conste ea acta el sentimiento 
de la corparcjción por la au 
sencia de dichos señores di
putados y muy especialmente 
üel señor Llovera, cuya com
petencia en cuestiones pro 
vinciafes, por haber sido in
cluso presideníe de la Dipu
tación, tan buenos servicios 
prestaba en cuanto a la enti
dad afecta. 

El señor Castaño se adhie
re a lo manifestado por Gui
llamón y por unanimidad se 
acuerda conste en acta el 
i'íentimienío de la corpora
ción. 

Se da lectura a las dispo
siciones vigentes sobre apro 
bación de cucníds provin
ciales. 

Seguidamente la presiden
cia manifiesta que por no ha
berse producido reclamación 
alguna a las cuentas del ejer 
cicio de 1929, durante el tiem 
po que han estado expuestas 
al publico en secretaría, pro 
cede su aprobación. Se da 
iíctura al informe de interven
ción sobre las referidas cuen

c a s y al acuerdo de aproba
ción de la Permancfte. pi se-
por QulraQ invita a los üipu-
todos á opener si tienen algún 
reparo a la aprobación. 

El señor Guillamón mani
fiesta, que si bien el Estatuto 

impide abstenerse dc votar, y 
él, aunque desconoce las 
cuelas, no puede hacerlo, pa
ra no entorpecer la marcha 
administrativa, propone s e 
aprueben, en cuanío a la par
te técnica, haciendo la salve
dad que en cuanto a la res
ponsabilidad de la aclual Di 
putación. 

El señor Viuí?es se adhiere 
a lo manifestado por señor 
Guillamón por entender, que 
si bien la parte técnica corres
ponde exactamente a los li
bramientos y cargaremes for-
mulados,no pueda verse en la 
aprobación ei escníimienío a 
una gestión anterior. 

El señor Guillamón aclara 
su posición sobre este punto, 
mostrándose de acuerdo con 
las manifestaciones del señor 
Viudes, y cl señor Castaño se 
adhiere a lo manifestado por 
ambos, abundando en los 
mismos razonamientos. 

.5e acuerda aprobar las 
cuentas provisionalmente, sal 
vando la corporación actual 
su responsabilidad sobre las 
mismas, adoptándose tam 
bien cl acuerdo dc remitirlas 
a la Dirección General de 
Administración Local y Tri
bunal Supremo de la Hacien
da Pública, para su aproba
ción definitiva. 

En la Uquidación dc cuen
tas dc conservación de cami
nos veciuales del citado ejer
cicio, el sefior Quiiiantón ha
ce la misma salvedad, adop
tándose el acuerdo de apro
barlas, salvando la respon
sabilidad dc la Diputación. 

Para cubrir las vacantes 
de los señores Llovera en la 
Comisión de Presupuestos, 
son designados los señores 
Castaño y Serveí; para el Pa
tronato del Conservatorio, se 
nombra en sustitución del se 
ñor Pérez Mateos, al señor 
Ayala, y para la Comisión 
del libro genealógico dc la 
cabra murciana, al señor Viu
des en puesto del señor Llo
vera. 

Se suspende la sesión para 
redactar el acta. 

Reanudada a las siete nue
vamente, fué aprobada el ae
ía, levantándose la sesión. 

Las asambleas del Real Murcii 
I 

El domingo pasado se ce
lebraron por la mafiana y por 
iq íarde. sendas Asambleas 
del Real Murcia. La primera 

^ era ordinaria y ia segunda 
extraordinaria para ia modi
ficación del Reglamento. 

No vamos a relatarlas de-
'snidamcníe, por ser su desa
bollo conocido de los intere
sados, pero si haremos unos 
comentarios, «con permiso 
•̂"¿1 ordinario», con la vista 

Puesta en los intereses del 
deporte fütboÜsHco murciano. 

* Hemos ds comenzar por 
'•^conocer y agradecer como 
foda ¡a afición murciana cl 
^'fruismo y el dei^inferés que 
supone, en tiempos tan pro
saicos como los presentes, el 
Que uoa media docena de 
Personas, sacrifiquen su di-
íiero, p.3ra sostener el eleva-

K '-̂ io nivel a que ha llegado el 
^̂ eal Murcia en estas últimos 
iños. Todos los elogios nos 
'arecen pocos para estos afl-

vionados, sin lo^ cuales, la 

vida deporfiva dc nuesíra pri
mera sociedad, hubiese arras
trado una c^isícncis lánguida 
y mezquina, pero este recono 
cimiento no evita, precis í̂ 
mente en bien suyo, ¡a crítica,! 
que no debe tomarse como I 
enemiga, si la inspira, comof 
antes decíamos, cl cariño qucl 
todo murciano fiene para 
nuestra sociedad futbolística. 

En esías úlfimas Asambleas 
a que hacemos referencia, es 
donde más se ha podido vis
lumbrar una atmósfera de es
cosa cordiafidad entre diri 
gentes y dirigidos y donde 
también se ha puesto de ma
nifiesto más a flor dc labio, 
una modalidad deporfiva, va
mos al decir, que se está si
guiendo de algún fiempo a 
esta parte, cuyos peligros 
parece ser que se descono
cen o intentan desconocerse: 

Yque nosotros,desde nues
tra modesta trinchera, con 
ese afán descabellado que 
siempre nos ha disfinguido, 
nos vamos a permifir señalar 

El antusiasmo 
de un panoelio 

Carta sin sobre, qu'-el Perráneo 
de la Arboleja derige a don 
Juan Sansano, director del pe-
%riódico «ElDía», en Alicante 

A mi compaere Sansano 
dirigior d'una imprenta; 
dimpués de echallc un saluo, 
ascuche osté estas dos lletras 
que le manda dende Murcia 
su compaere Carruchefa. 
Ya que no pude esfisarlo 
cuando estuve allá en la fiesta 
por er gurullo c'abía 
en las faiias puñeflcras. 
Muncho hablaron los papeles 
que vide por la Arboleja, 
pero no pensé qu'hacían 
cosas dc tanta majencia. 
iQué íremulto en tulquias par-

(fcst 
iQué bullicio en las pracefast 
¡Jesús, y cuanto forisfa 
allegaron pa laflesfal 
dc tos los pueblos d'el mapa, 
gente fina y de la güerta 
ccrculeba por las cellesl 
Puñalá, iqué noche aquella! 
Vaya unos arfares majos 
lo mesmo q'allá en Valencia; 
cuantas músicas que videí 
quctracas,mecachi en brevas! 
Jqué pena me dió, compaere, 
no vet!e a osté en su vivienda 
pa que osté m'acompafiara 
a ver quemar las fogueras! 
Yo, en jamás vide otra cosa 
ccn más tronío y majencia, 
pero dimpués de la una 
c'arremaíó la trasfienda, 
comencé a buscar dormía 
en la Unión y la Bareeta, 
y tuiquio esíaba pillao, 
y no descansé gciepa; 
pero ogaño, le prometo 
gorberiamien a la fiesta 
si tenemos tos salú 
y agarro güeña cosecha. 
¡Vaya unas fallas rumbosost 
jQué derroche de lus-létricol 
Qué arbullosos q'estarán 
ío Alicante con sus fiestas! 
Yo no sé cómo impresarme 
pa ofrccelle mi vivienda; 
pero si osté baja a Murcia 
y vesita oslé mi güerta, 
pué mandar en mi presona 
en tuiquio lo c'apcteja. 
Mi barraca, es mu menua, 
pero tenga osté por cuenta 
qu'cl corazón es mu grande, 
y no pasará miserias. 

Con que lo dicho, jcompaeret 
aquí lo áspero en mi güerta 
pa hecharnos un trago c vinO 
y arlarnos de chcrrigü¿las. 
Y abora, como remate 
de osté mimorias sinceras 
a Íuiquios los escribios 
que trebejan en su emprenta, 
esa que vide una noche 
por la calle Víllavfeja. 
Dc mi Bartolo y el Chato 
la Teresa y Maripepa, 
reciba sus impresiones 
pa tos los dc su vivienda, 
y sin nenguna farfulla 
ya sabe osíé que le aprecia 
su compaere, Juan Zambullo 
Perráneo de la Arboleja. 

EMILIO EL DE LOS M U E B L E S 

(De «El Dia», de A icante) 

aun a trueque, por undécima 
vez, de no ser escuchados. 

El fútbol en la actualidad 
en Espafia, desde antes de la 
insíalación del profcsionaHs-
mo, se hace a base de dinero, 
y la primero con que debe 
contar toda enfidad para de
sarrollar sus planes, es un 
buen acopio de pesetas, so
bre todo, cuando no se ha 
íenido la precaución, de ha
cer un buen plantel dc juga
dores indígenas. I..a imporía-
ción de genle forasfera trac 
consigo, no s.o\o mucho gas
to, sino también una leve 
dosis de entusiasmo; bien es 
vcrd d, que tiene el beneflcio 
de poder luego, si estos han 
podido conservar su forma, 
consfituir una fueníc de tngre-
son con sus traspasos. Pero 
esta es siempre relativa y ex
puestas a fracasos. 

El dinero es mucho en fút 
bol, pero no es todo. Se pue 
de tener mncho dinero y de
rrocharlo inútilmente en pro 
baturas. Se puede tener mu
cho dinero y no responder los 
que lo manejan a la importan
cia de cslc capital y a su em 
pico oportuno. Todos los ne
gocios fieneu sus quiebras y 
el del fútbol, a parte de su ipea-
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LLEGADA DE INTERNA 

GIONALES 
Procedentes de Barcelona 

anoche llegaron a nuestra 
capital, hospedándose en el 
Hotel Reina Victoria,los equi 
piers del Real Madrid, Prats, 
Esparza, Peña y Lazcano, 
que jugarán con su equipo en 
el pariido del próximo do
mingo. 

Los restantes jugadores del 
Real Madrid llegarán a Mur
cia mañana. 

La procesión 
del Corazón de Jesús 

Ayer tarde a las siete, sa
lió de la iglesia de Sanio Do
mingo, que rigen los padres 
jesuítas, la procesión del Co 
razón de Jesús, que recorrió 
la carrera del Corpus. 

Iban en la procesión infini
dad de mujeres y niñas, Lui
ses, anfonianos y guardia de 
honor, eu la que figuraban 
las imagines de los Corazo
nes dc María y Jesús, sobre 
tronos artísficamente adorna
dos. 

Dc preste iba el Provisor 
del obispado M, 1. Sr. don 
Antonio Alvarez Caparros. 

Presidiendo iban, en repre
sentación del gobernador ci 
vil, el funcionario de este go
bierno señor Clemencin, los 
íenientes de alcalde señores 
Alcázar y Bermúdez y un ofi
cial de infantería en represen
íación del gobernador militar. 

En la procesión figuraban 
varias bandas deSmúsica y su 
paso por las calles del írayec-
to, fué presenciado por bas
íante público. 

ABOR MUNieiPAi 

del 

Nuestras interviás 

Hablando con el Director 
Manicomio Provincial 

Lo que sobre dicho establecimiento nos dice 
el señor Castaño ^ 

En nuesfro deseo de infor 
mar a los lecfores sobre el 
actual estado del Manicomio 
y las obras que en él se rea
lizan, ayer uno de nuesfros 
redactores se ha entrevistado 
con el Diputado-Director de 
dicha Casa Benéfica don Au
relio Castaño. Ya el reporfe 
ro había girado el día ante
rior una visifa al Estableci
mienfo en unión del Presi
dente de la Diputación y sus 
compañeros; pero no era 
aquél el momento oportuno 
para distraer la afención del 
Director. 

Amablemente recibidos y 
expuesto cl mofivo dc núes 
Ira visifa, el sefior Castaño 
comienza a contestar a núes 
tras preguntas sobre diversos 
aspecíos del tema. 

¿....,? 
El Manicomio se inauguró 

el día 30 dc octubre de 1892, 
en cuya fecha los dementes 
pasaron/del Hospifal Provin-
éial al nuevo establecimiento 
en número de 40 mujeres y 
72 hombres, Aefualraente te
nemos en él 248 hombres, de 
lus cuales, 20 son pensionis 
f^s y 141 mujeres, dc lasque I cularmcnfc 
son pensionistas 15. 

¿ ? 
Al cuidado de esfe perso

nal hay 10 enfermeros, 6 en 
íerrocras y 10 hermanas de la 

Congregación dc San Vicen
te de Paul, con la que la Di
putación tiene establecido un 
contrato. Actualmente faltan 
dos hermanas de las 10 que 
componen la dotación. Estas 
religiosas lo mismo prestan 
sue. servicios a mujeres que 
a hombres y hacen guardia 
dc día y de noche, ejerciendo 
su vigilancia scbre los enfer
meros y a falta de los Direc
tores administrafivos y técni
cos, la Superiora representa 
la suprema autoridad dentro 
del Esíablecimienfo. 

¿ ? 
Sí, es un servicio penoso. 

A veces reciben insultos y 
agresiones por parfe de los 
enfermos excifados; pero es 
digno dc ver como fuera de 
esas excitaciones respetan 
las tocas. 
¿ ? 
La disciplina en el Estable

cimiento es uns cosa «sui gé 
n?ris». ¿Que puede exigirse a 
esta clase de enfermos? Sin 
embargo, fuera del periodo 

i de excitación obedecen sua
vemente a todos y muy parli-

a los Directores 
Alberca, 
a la Su-

fécnicos doctores 
Gómez y Muñoz y 
periora. 

¿ ? 
¿Castigos? En absoluto. 

Esío es una falsa idea que ha 
£ sido desechada. Los enfer 

tabilidad como tal, puede ser- l meros no tratan ya de reducir 
lo aún más, si la mentahdad ; g alineados por el casfigoj 
no responde al bolsillo. Y dc- ' o menos cruel. Se les ha| 
cimos esto por que ha llegado 
ya a ser axiomafico, de que 
no se puede entender y dirigir 
cl fútbol,si no se posee un ta 
ion de cheques disponibles. 

Creemos,y nadie nos apea
rá de nuestro borrico, que en 
fútbol, si el factor dinero es 
capital, no es factor único, 
porque se necesita también 
csfar seturado del problema 
en foda su magnitud, precisa-
mente para defender eficaz
mente cl dinero empleado, si 
no que también hay que con
tar con otro factor, muy im-
portdofe y que la mayor parte 
dc los que se dedican a negó 
cios no lo fienen en cuenta, 
cua! es la bondad de ios pro
cedimientos y la simpatía. 

BACK 

B enüerro de Augustí 
Vitoria 27.—Esla tarde se 

ha celebrado el enfierro del 
hijo del íenienfe general Au 
gustí, que pereció en un ac
cidente auíomovilista. 

El duslo lo presidieron las 
autoridades. 

hecho comprender que esfán 
fratando con enfermos que 
merecen un tratamienfo ade
cuado y la caridad dc fodos. 
Al excitado se le sepsra de 
los franquilos y si su excita 
ción fuera agresiva se recluye 
en una celda hasfa que desa
parece su agresividad. Los 
médicos y pracficaníes hacen 
visita diaria para la mejor 
observación del demente. 

¿ ? 
Como habrá usted obser

vado, el personal no es exce
sivo y los enfermeros y en
fermeras hacen un servicio 
de diez horas diarias. Hemos 
establecido las guardias noc
turnas a plena vigilia, por ne
cesitar esta clase de enfermos 
una vigigiiancia permanente. 
Es muy expuesto cualquier 
abandono. Este persona', 
unido a cinco practicaníca, 
esfán a las órdenes de los 
doctorea don Román Alberca 
y don Luis Gómez, médicos 
de número dc este Manico
mio y de los médicos hono
rarios don Eugenio Alcántara 
y don Raimundo Mufioí. que 

S E S I Ó N D E L A P E R M A N E N T E 
Los concejales no se ponen de acuerdo 

Bajo lo presidencia del se
fior Alcázar, alcalde acciden
tal, se celebró la sesión dc la 
Permanente. 

El acfo comenzó una hora 
después de la anunciada, sin 
duda por no habcrííc puesío 
de acuerdo, algunos de los 
concejales, acerca de algún 
que otro asunfo señalado en 
la orden del día. 

Asisfieron los concejales 
señores Duran, Orfega, Ber
múdez, Valcárcel, Gómez Ló
pez y Pérez Gómez. 

Se aprobó el acta de la úl 
fima reunión celebrada. 

La Comisión quedó entera
da dc las disposiciones inser
tas en la «Gacata» de Madrid 
y «Bolefin Oficial» dc la pro 
vincia, que interesan al Ayun
tamiento. 

La Congregación dc San 
Luis Gonzaga ruega designe 
el Ayunfamianto una Comi
sión para que presida la pro
cesión. 

La Junta dc Transportes in
teresa del Ayunfamienfo se 
fije sifio a los coches de ser
vicio público. 

El Circuito Nacional Intere
sa del Ayunfamiento haga el 
ingreso de la tasa por habi
tante. 

Pasó a la Comisión de Ha
cienda. 

El director de las obras ur
banas señor Guixot, oficia 
para que se le relegue ¿«.Í di
cho cargo, y se nombre a 
ofro ingeniero para que lleve 
a cargo ia recepción de las 
obras del alcaníarillado. 

Igualmente lo hace el señor 
Blein. 

El señor Alcázar propone 
que se autorice al señor Maza 
para que entienda en esfe 
asunto. 

Otra c-ímunicación del se
ñor Guixot, concediendo un 
mes de plazo al confrafista, 
para que en ésfe queden ter
minadas las obras de abas
tecimiento de aguas. 

Se aprobaron las cuentas y 
pagos de la semana y la dis
tribución de fondos para cl 
mes de jufio. 

Se aprobó el informe de la 
Comisión de Hacienda en los 
escritos presentados por los 
recaudadores, en periodo vo
luntario y ejecutivo, señores 
Navarro y Lajarin, poniendo 
a disposición delAyunfamien
to sus respectivos cargos. 

Se aprobaron las bases 
para la recaudación de ex
acreedores municipales en pe
ríodo voluntario, y flscaHza-
ción y administración de los 
mismos. 

El señor Alcázar soficila 
que se aplace por 48 horas ia 
discusión sobre el informe del 
Concurso de cobranza da ar
bitrio de Plazas y Mercados. 

Bermúdez dice, que a él le 
seríajindiferente que se apro
base cl informe del concurso, 
si no se le causaran perjui • 
cios a nadie. 

Duran está conforme con 
cl señor Alcázar. 

Pérez Gómez esfá confor
me. Ortega se adhiere a lo 
dicho por el sefior Bermúdez. ¡ 

Valcárcel esfá conforme con l 
la presidencia. 

Sefacuerda citar para ej lu-1 
nea aPermanenfeexíraordina-
ria para tratar de este asunto. 

Se aprobó el informe en el 
escrito del presidente de la 
Federación de Sindicatos Ca
tólicos, solicitando la adhe
sión del Ayuntamiento a la 
pefición de una Escuela de 
Artes y Oficios para Murcia. 

Se autoriza a don José Pi
nar para instalar un cinc al 
aire libre, en el Café del Sol. 

Se aprobó la moción del 
señor Pérez Gómez, sobre la 
conveniencia de cimbrar cl 
Val, desde la Pirerfa Nueva, 
al camino de la Nora. 

Se celebró el sorteo para 
vocales dei Consejo de Hom 
bres Buenos. 

FUERA DE LA ORDEN 
DEL DÍA 

Don Emilio Rubio pide li
cencia de quince días. Se 
concede. 

Don Joaquín Martínez Ra
món ofrece una casa para el 
médica de Era Alta. 

Francisco Pérez Caballero 
pide lo susfifuya, como flel 
pesador de pescado, Fran
cisco LópczParra.Se accede. 

Ortega pide que se con
ceda cl Jardin para veladas. 

Duran dice, que los veci
nos lo soliciten de la Alcaldía, 
citando ios festejos que se 
van a celebrar. 

Orfega dice, que cuando se 
conozca el programa, lo pon
drá en conocimiento de la 
Permanente. 

Y como no hubo más asun
tos de que fretar, se levantó 
la sesión. 

vienen prestando relevantes 
servicios ci Esíablecimienio 
sin percibir por ello remune
ración alguna. 

¿ ? 
Aunque no es de mi incum

bencia esto, puedo decirle 
que como medida ferapéulica 
se dá ocupación en los traba
jos de la casa, tanto en agri
cultura como en albañilería, 
cocina, alpargatería, pana-
derla, efe, a un cierto núme
ro de enfermos. También se 
somete a tratamienfo por im-
paludación a algunos parah'fi-
cos generales y enfermos de 
otros fipos. Como ya íuvo us
ted ocasión de ver ayer, fun
ciona a íodas horas un servi
cio de baños sedantes que los 
señores Alberca y Gómez 
consideran de una eficacia 
muy atendible. 

(Continúa en 4.^ plana) 

•-Sí 

DESDE ALICANTE 

T A U R I N A S 

¡ABURRÍllEMTO 
MÁSI 

Gran interés había desper
tado la corrida celebrada esta 
tarde en nuestro coso tauri
no. Y así se ha demostrado 
en el despacho de los billetes. 

La plaza ofrecía un hermo 
so aspecto. El entredón ha 
sido enorme. El empresario 
señor Rocamora ha sido esta 
vez favorecido quizás por el 
Santo del día... El sol ha es 

tado pródigo durante todo el 
día... Hoy ha habido sol pe
ro... 

Loa diestros,que eran Mar- , 
cial Lalanda, Niño de la Pal 
ma y Vicente Barrera, han es- ; 
tado francamenfe desafortu
nados. El dios so! no les ha ; 
dado suerte... 

Malcial.en su primero, regu 
lar y en su segundo mal. En
trando d matar ha defraudado 
a la parroquia que esperaba 
ver en realidad el cartel de 
que venía precedido. 

El de Roma mal en sus dos, 
Corrochano ya dijo un dfa: 

el Niño es un extorero... 
Vicenfe Barrera ha sido el 

héroe de la tarde. El valen
ciano nos ha demostrado que 
es un verdero torero, aunque 
hoy no ha estado muy afor
tunado. Las pocas palmas de 
la tarde han sido para él. 

El ganado, bueno y con 
peines. 
LAS HOGUERAS DE SAN 

JUAN 

Mafiana daremos cuenta en 
una crónica literaria, de ias 
hogueras de San Juan, que 
llevará de titula «El almo de 
un pueblo». 

Delegado de Hacienda 

Jaén. 27.-~Ha tomado po
sesión de la Delegación dc 
Hacienda de eaja provincia, 
doo Fernando Martfne?. 


